

COMMISSION DU PACIFIQUE SUD

DOUZIEME CONFERENCE TECHNIQUE REGIONALE DES PECHEES

(Nouméa, Nouvelle-Calédonie, 17 - 21 novembre 1980)

EXPOSE NATIONAL - ILES COOK

Il n'existe actuellement aucune flottille nationale de pêche commerciale opérant aux Iles Cook. Les poissons d'origine locale qui parviennent au consommateur sont capturés par des pêcheurs pratiquant la pêche sportive ou à temps partiel. L'effort de pêche est sérieusement entravé par le faible tonnage des bateaux de pêche et par le fait que les eaux qui entourent les îles de l'archipel des Cook ne sont guère protégées. Le volume total des prises débarquées en 1979 a été de 855 tonnes, d'une valeur imputée de 1.297.000 dollars néo-zélandais.

Les Iles Cook ont instauré leur zone économique exclusive des 200 milles le 1er octobre 1979. Un accord de licence a été signé cette année, qui permet aux palangriers coréens opérant à partir de Pago Pago de pêcher dans les eaux des Iles Cook. Des négociations sont actuellement en cours avec des sociétés de pêche commerciale de Taïwan en vue de donner à ces dernières l'accès à la zone des 200 milles des Iles Cook.

Trois programmes sont actuellement exécutés par le Département des pêches, dont les effectifs sont de huit agents.

1. Le Département des pêches coordonne le développement de la pêche artisanale sur l'un des atolls isolés des Iles Cook du Nord. Il apporte notamment une assistance sous forme de conseils techniques aux pêcheurs locaux concernant l'entretien des bateaux, des moteurs hors bord et du matériel ainsi que les méthodes de manutention et de conservation du poisson. Il s'agit essentiellement d'amener les pêcheurs à capturer des espèces pélagiques et à cet effet, le PNUD a acheté un dispositif de concentration des poissons qui a été ancré il y a trois mois. La production des douze prochains mois au titre de ce projet a été fixée à 100 tonnes. Du succès de ce projet pilote dépendra pour une large part l'extension de ces activités à d'autres îles isolées des Iles Cook.
2. Le Département des pêches procède actuellement, en collaboration étroite avec une société commerciale de perliculture, au recueil de naissains de Pinctada margaritifera. Ceux-ci seront élevés dans des centres d'élevage avant d'être distribués à des familles qui élèveront à leur tour ces huîtres jusqu'à ce qu'elles soient d'une taille suffisante pour être commercialisées. On espère de cette façon ne produire que des huîtres perlières de bonne qualité pour l'exportation.

3. On procède actuellement à l'introduction de trocas dans les îles de l'archipel des Iles Cook qui n'en possèdent pas. L'ensemencement complet de tous les lagons des Iles Cook devrait normalement prendre six mois.

Un dispositif de concentration des poissons a récemment été ancré au large de Rarotonga, capitale des Iles Cook, et trois autres seront installés en divers points autour de l'île de Rarotonga.

---